

Les jeunes demandeurs d'asile ont fait leur rentrée

Les vacances d'été sont bel et bien terminées... En septembre, 5.000 jeunes demandeurs d'asile ont repris le chemin de l'école.

Fedasil et ses partenaires accueillent près de 19.000 demandeurs d'asile. Parmi eux, 5.000 enfants et adolescents sont retournés sur les bancs de l'école le jour de la rentrée. Il s'agit aussi bien d'enfants arrivés avec leur famille que de mineurs non accompagnés (Mena).

d'études. Ils y suivent des leçons adaptées et sont ensuite scolarisés avec les autres enfants dans une classe ordinaire.

Pour cette rentrée 2017, ce sont environ 2.600 jeunes qui ont commencé les cours dans l'enseignement secondaire. Près de 2.000 enfants sont rentrés quant à eux dans une classe de primaire et un peu plus de 900 élèves en maternelle.

Premiers pas vers l'intégration

Pour les jeunes demandeurs d'asile, aller à l'école signifie apprendre le français ou le néerlandais et rencontrer des élèves ayant le même âge qu'eux. L'école n'est pas seulement importante pour les jeunes : elle

contribue également à l'intégration sociale de leurs parents. Néanmoins, ceux-ci ne peuvent pas toujours soutenir leurs enfants dans leur scolarité. C'est pour cela que les enfants peuvent compter sur le soutien des nombreux bénévoles du centre qui les aident pour leurs devoirs lorsqu'ils rentrent de l'école.

Comme tous les mineurs en Belgique, les enfants résidant dans un centre d'accueil sont soumis à l'obligation scolaire. La plupart du temps, ils vont dans une école à proximité du centre. Le choix de l'école s'opère en concertation avec les parents. Si possible, les enfants fréquentent d'abord une classe d'accueil (DASPA) permettant de tester leurs connaissances linguistiques et leur niveau

Pour plus d'informations : www.fedasil.be.

Quadrimestriel du centre
d'accueil de Morlanwelz
Chaussée de Mariemont 92
7140 Morlanwelz

contact

Olivier Ledoux
T 064 23 96 63
info.morlanwelz@fedasil.be

mise en page: Fedasil
photo: Fedasil, Virginie Nguyen
imprimeur: Fedopress
e.r. Simon Lefevre

octobre 2017 • LETTRE D'INFO • centre d'accueil de Morlanwelz



Vous aimeriez recevoir notre lettre d'info en version électronique ?
Pour cela, inscrivez-vous via www.fedasil.be/morlanwelz

fedasil
AGENCE FEDERALE POUR
L'ACCUEIL DES DEMANDEURS D'ASILE

Préface



Chers lecteurs, chères lectrices,
Cette lettre d'info est pour moi l'occasion de souhaiter à tous les étudiants ayant repris le chemin de l'école, une année scolaire riche en découvertes, apprentissages et pleine de réussite.

A l'heure où vous lirez ces lignes, notre journée « portes ouvertes » aura déjà eu lieu. Si vous y avez participé, j'espère que votre visite vous aura permis de nous rencontrer, de mieux comprendre notre réalité, la réalité des résidents hébergés au sein de notre structure et de passer un agréable moment.

D'ici la fin de l'année, d'autres activités organisées seront l'occasion de nous rencontrer différemment qu'au travers de ce bulletin d'information.

Bonne lecture à toutes et à tous,
Simon Lefevre, Directeur de centre

De la musique pour les jeunes réfugiés !

Depuis septembre, près de 200 jeunes demandeurs d'asile et réfugiés ont l'occasion de suivre des cours de musique dans une académie proche de leur centre d'accueil ou de leur lieu de résidence, grâce au projet « The Sound of Home ». Le Klarafestival et SOS Villages d'Enfants sont à l'origine de cette initiative, et collaborent pour sa mise en œuvre avec différents partenaires tels que Fedasil, la Croix-Rouge, Minor Ndako et les académies de musique.

Ce projet permet à des jeunes de 8 à 18 ans de pratiquer gratuitement une activité musicale au cours de l'année scolaire 2017-2018 :

non seulement les frais d'inscription à l'académie, ainsi que ceux liés à la location d'un instrument, sont directement pris à charge par le Klarafestival, mais l'organisation s'occupe elle-même des démarches administratives. Les académies quant à elles fournissent le soutien supplémentaire nécessaire aux jeunes.

Besoin d'informations ?
sound@klarafestival.be ou 02/548 95 95



Stages de vacances

Les vacances scolaires sont souvent synonymes de stages pour les enfants. Pour eux, il s'agit d'un moment très attendu à bien des égards. Grâce à nos partenaires, ils peuvent découvrir un monde nouveau que ni le centre ni les écoles, ne peuvent leur offrir.

Début juillet, 18 mineurs non accompagnés ont participé à un camp au centre d'hébergement « le Caillou », situé à Roisin. Tout au long de la semaine, de nombreuses activités étaient au programme : randonnée dans les bois, initiation à la pêche et course d'orientation, le tout encadré par l'équipe éducative du centre ainsi que par les animateurs de la province. Bonne humeur et convivialité étaient au rendez-vous.

Entre découverte et aventure

Liana et Sahak, âgés de 11 et 8ans, ont participé à deux stages de 4 jours au Musée de Mariemont. Quoi de plus excitant que de jouer au conservateur ou de créer son expo en débattant et emballant des objets ? Cette chouette expérience a été pour eux l'occasion de découvrir la face cachée du musée.

Mohamad et François, 12 ans, ont pu participer à la semaine aventure « Amazonia » organisée par Hainaut-Culture-Tourisme. Ce stage a permis aux enfants de découvrir les secrets de la forêt amazonienne et de les sensibiliser à la protection de l'environnement. Entre tir à l'arc et à la sarbacane, VTT, kayak, capoeira et accrobranches, nos jeunes en ont bien profité.

Enfin, les enfants de 2 ans et demi à 12 ans ont eu l'opportunité de participer au centre



de vacances organisé par la commune de Morlanwelz. Ils ont pu s'adonner à diverses activités (piscine, sports, bricolage,...) proposées par l'équipe des moniteurs.

Merci aux partenaires

Nos jeunes résidents ont pu bénéficier de l'encadrement et la créativité des animateurs de nos différents partenaires, que nous tenons à les remercier pour l'énergie investie avec les enfants. Nous remercions également le Musée de Mariemont, la Province du Hainaut et la Commune de Morlanwelz pour leur soutien et leur fidélité. À l'année prochaine !

Télex

Rentrée des classes

Le vendredi 1er septembre, comme un peu partout dans le pays, les enfants âgés entre 2 ans et demi à 12 ans ont repris le chemin de l'école. Pour le centre, cela représente 20 enfants, qui ont pu intégrer les sections maternelle et primaire des écoles partenaires dans la région. Nos adolescents ont pu bénéficier de 3 jours de vacances supplémentaires de répit avant de faire, eux-aussi, leur rentrée.

Sensibilisation pour les écoles

Le centre de Morlanwelz met à disposition différents outils pédagogiques pour les écoles qui souhaitent organiser des activités sur le thème de la migration et de l'accueil des demandeurs d'asile. Récemment, la gamme des outils disponibles s'est encore élargie.

Pour les écoles du secondaire, le centre propose toujours l'organisation de visites et de rencontres directement dans le centre. Différentes brochures accompagnent cette visite et permettent ainsi à chaque jeune de mieux percevoir les réalités et le quotidien des demandeurs d'asile en Belgique.

Pour les plus petits, il est désormais possible de découvrir le centre au travers d'une véritable chasse au trésor : « La maison de Mo ». Le jeu s'adresse aux enfants de 5e et 6e primaires. Une brochure explicative accompagne le jeu.

Information pratique : Une visite de centre dure plus ou moins 2 heures.

Personne de contact : Olivier Ledoux,
064/239663 - olivier.ledoux@fedasil.be

Agenda des activités

Novembre :

A la rencontre des riverains

Après 17 ans d'implantation, nous aimerions connaître votre avis, vos remarques et bien sûr répondre à vos questions sur le regard, l'évolution du centre dans le quartier et la commune. Différentes thématiques seront abordées. Une invitation sera envoyée prochainement aux riverains.

Me 06/12 : Spectacle de Saint-Nicolas

Comme chaque année, les enfants du centre participeront au spectacle proposé par le centre culturel « le Sablon » de Carnières. Ça sera l'occasion pour nos enfants, de rencontrer les enfants de l'entité autour d'un bon cacao chaud.

Me 13/12 : Visite de Saint-Nicolas

Comme le veut la tradition, Saint-Nicolas nous fera l'honneur de venir rendre visite aux enfants du centre ainsi qu'aux enfants de l'ASBL Méta-phore. Ceux-ci auront la chance d'être pris en photo et de recevoir des friandises de la main du grand Saint en personne.

